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SEGURO DE 
CESANTÍA, AFC

El seguro de cesantía, o más conocido 
como AFC, ha sido una tremenda política pú-
blica que brinda una protección económica 
temporal, para quienes han perdido su fuen-
te laboral formal, por lo que tienen un segu-
ro económico para hacer más llevadera la ce-
santía, a la espera de encontrar una nueva 
fuente laboral. 

El éxito del seguro de cesantía, se basa en 
que los aportes, tanto del empleador, traba-
jador y del Estado, son superiores a los be-
neficios económicos que entrega el AFC, 
por lo que a lo largo del tiempo, en términos 
generales, vemos un seguro de cesantía más 
robusto, que ha permitido ir mejorando los 
beneficios del mismo en el tiempo. 

También debemos recordar el momento en 
que se puso a prueba al AFC, que fue en el 
peak de la crisis económica producto del 
Covid, en donde los ahorros de los trabaja-
dores supieron hacer frente a posibles des-
vinculaciones, reemplazando sus sueldos por 
un par de meses.  

Ahora, seguir fortaleciendo el AFC, o me-
jorando sus beneficios, es algo que se dará 
de manera natural, pero sí sería interesante 
evaluar otras opciones, en particular los apor-
tes que se realizan al AFC, y que pueden di-
reccionarse a temas previsionales. En parti-
cular, hasta el año 11 de contrato laboral, el 
trabajador aporta un 0,6% de su ingreso a su 
cuenta de AFC, y el empleador un 1,6% a la 
cuenta de su trabajador, y un 0,8% al fondo 
solidario del AFC. Ahora, desde el año 12, 
solo se hace el aporte del empleador del 
0,8% de la renta del trabajador al fondo so-
lidario. Acá es donde por ejemplo, se podría 
destinar parte de esos aportes a materia 
previsional, como a un seguro de longevidad, 
o a un fondo que financie aportes por años 
cotizados, etc.  

¿Que sentido tiene fortalecer una política 
pública robusta, si se puede potenciar a 
otras? Una opción interesante, es que des-
pués del año laboral 11, el trabajador siga 
aportando el 0,6% de su renta a un fondo pre-
visional, y que el empleador en vez de desti-
nar un 0,8% de la renta del trabajador al fon-
do solidario del AFC, lo haga a un fondo so-
lidario previsional. En otras palabras, aquellos 
trabajadores que tienen estabilidad laboral, 
puedan en conjunto a sus empleadores con-
tribuir un nuevo fondo previsional, en bene-
ficios de ellos mismos, luego de cumplir con 
los plazos originales de aportes del AFC. 

No se debe temer a propuestas innovado-
ras, que tengan un sentido y un sustento téc-
nico, que permitan destrabar la actual discu-
sión previsional, pues esta propuesta reco-
ge solidaridad, pero a la vez posibilita la 
focalización de la cotización adicional de 
manera íntegra a las cuentas individuales 
de los trabajadores.
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La seremi del Trabajo, San-
dra Quintana, junto al direc-
tor de la Conaf Biobío, Rodri-
go Jara, visitaron dos sectores 
de Santa Juana, correspon-
dientes a Huallerehue y Cura-
mavida, lugares donde se en-
cuentran realizando labores 
las y los beneficiarios del pro-
grama de Empleos de Emer-
gencia (PEE), el cual cuenta 
con 22 cupos para la comuna. 

El programa, que beneficia 
a 170 personas en la región del 
Biobío, se enfoca en realizar 
labores relacionadas al queha-
cer de la Conaf, tales como cui-
dado y mantención de plantas 
o eliminación de combustible 
vegetal, lo que significa un gran 
aporte para las personas bene-
ficiadas, sobre todo, tomando 
en cuenta que viven en secto-
res rurales, en donde las posi-
bilidades de empleo son ba-
jas, además de que las caracte-
rísticas del trabajo que deben 
realizar, también les puede ser-
vir para otros usos, incluso de 
sus quehaceres diarios.  

En particular este progra-
ma, en la comuna de Santa 
Juana se ejecuta desde el año 
2022 y se focaliza en labores 
de acondicionamiento y cui-
dado de plantas, para su pos-
terior plantación en sectores 
afectados por incendios fo-
restales, cumpliendo el obje-
tivo de reforestar el territorio 
afectado. 

Una de las beneficiarias, 
Roxana Lara, comentó que, 
“ha sido una linda experien-

Programa de Empleos 
de Emergencia se centra en 
reforestación de Santa Juana

Hay 22 de los 170 cupos que tienen como sede la 
comuna santajuanina.
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Por otro lado, Conaf está 
proporcionando del orden de 
9.600 plantas de especies na-
tivas (Peumo, Roble, Pelú, Ma-
qui, Quillay, entre otras), para 
ser distribuidas entre estos 
módulos, que constituirán el 
material inicial para el traba-
jo en estos módulos de acon-
dicionamiento de plantas. 

Actualmente trabajan en 
distintos sectores de la co-
muna 22 trabajadores PEE, 
16 de ellas vinculadas con los 
MAP y 6 en el entorno urba-
no de Santa Juana y en el CAP 
del Liceo Nueva Zelanda.

Huallerehue y 
Curamavida
fueron visitados por Conaf y la 
Seremi del Trabajo.
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Ministro de Agricultura destacó avance de ley de incendios
con las principales banca-
das de la oposición”, dijo Va-
lenzuela. 

“En este proyecto se esti-
pula la obligación de corta-
fuegos, de limpieza en inter-
faz urbano-rural y también, 
algo que han pedido distin-
tos actores, particularmente 
en Biobío, es que cuando hay 
botón rojo, los días de tempe-
ratura extrema, viento, falta 
de humedad y cuando hay 

En su visita a Biobío, du-
rante este miércoles, el mi-
nistro de Agricultura, Este-
ban Valenzuela, entre otras 
cosas, destacó el avance que 
ha mostrado la ley de incen-
dios que la tiene ad-portas de 
ser aprobada en el Congreso, 
lo que marca a un avance his-
tórico para el sector forestal. 

“Ya estamos en la fase final 
de la ley de incendios en el 
Congreso, se logró acuerdo 

Hay acuerdo con 
las bancadas 
“Ya estamos en la fase final de la 
ley de incendios en el Congreso, 
se logró acuerdo con las princi-
pales bancadas de la oposición”.

cia, aprender cosas nuevas 
cada día, estoy en el progra-
ma desde agosto y veo que si 
quisiera trabajar en este ru-
bro, esto me sirve, ya tengo el 
conocimiento”. 

Para este fin, se construye-
ron módulos de acondicio-
namiento de plantas (MAP), 
emplazados en 5 sectores ru-
rales de la comuna (Curamá-
vida, Colico Alto, Huallere-
hue, Poduco Alto, Curalí), en 
un esfuerzo conjunto, en el 
cual la Corporación propor-
cionó los materiales de cons-
trucción e insumos y el muni-
cipio aportó la mano de obra 
necesaria para levantar los 
módulos. 

mucho combustible vegetal, 
vamos a poder llamar inme-
diatamente a los patrullajes 
convergentes entre las dis-
tintas agencias públicas, lo 
que previene de mejor mane-
ra las posibilidades de incen-
dios forestales”, señaló el mi-
nistro Valenzuela tras parti-
cipar de la décimo segunda 
versión de la feria Expocor-
ma que se realizará hasta 
este viernes.
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